

Aumentar membresía a 40 países, meta de OCDE (El Financiero 20/05/11)

Aumentar membresía a 40 países, meta de OCDE (El Financiero 20/05/11) Ivette Saldaña Viernes, 20 de mayo de 2011

- Negocia adhesión de Brasil, China, la India, Sudáfrica y Rusia, entre otros.
- Centrará trabajos en cinco áreas.
- Busca concentrar 80% del comercio mundial.

Con motivo de la celebración del 50 aniversario de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) se anunció que ésta pretende hacer crecer su membresía de 34 a 40 países, para lo cual mantiene negociaciones avanzadas con Brasil, China, India y Sudáfrica, entre otros. La meta es que la OCDE tenga entre sus integrantes a países que conformen 80 por ciento del comercio mundial, de la inversión y que tengan un papel importante en la economía global. En el libro *Mejores políticas para mejores vidas*, que se publicó con motivo de la conmemoración de las cinco décadas de vida de la Organización, se asegura que después de la crisis, el desempleo continúa en niveles altos en el mundo, el sistema financiero es aún frágil y los riesgos de deuda soberana están latentes. De ahí que los gobiernos deben trabajar para establecer las condiciones que permitan tener un crecimiento económico de largo plazo y sustentable. "Tenemos que estar vigilantes para evitar repetir los errores del pasado. Y para alcanzar una recuperación robusta se requiere crecimiento sin que haya daños al medio ambiente ni iniquidad social ni desbalances regionales." En la introducción del libro, el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, dice que sin dejar de hacer los análisis que realizan hasta ahora, centrarán sus trabajos en cinco áreas:

- 1) Ayudar al reestablecimiento de la confianza en los mercados, las instituciones y las compañías, lo que significa mejorar la regulación gubernamental.
- 2) Contribuir a que se reestablezca la salud de las finanzas públicas y las bases para un crecimiento económico sustentable en el futuro.
- 3) Buscar nuevos caminos para impulsar el crecimiento vía la innovación y el cuidado al medio ambiente.
- 4) Poner énfasis en que la innovación está ligada al crecimiento. Por lo tanto, se pretende fomentar que los gobiernos se aseguren de desarrollar las habilidades de su población para que haya mayor productividad.
- 5) Promover en los países emergentes el desarrollo y crecimiento incluyente que se genere por ellos mismos sin necesidad de depender de las ayudas externas.

Fallas Los expertos de la Organización aseguran en el texto que la misión de la OCDE sigue siendo promover políticas públicas de mejora económica, social y de bienestar de vida de la población en el mundo. Advierten que la crisis económica mundial de 2008 puso en evidencia las fallas del sistema financiero, de sus instituciones y de los mercados, pero también de los gobiernos. Por eso es necesario restaurar la confianza y la verdad en las economías de mercado bajo una eficiente y efectiva regulación, y fortalecer la ética empresarial, que son cuestiones cruciales para la sociedad, los países y su futuro. Afirman que no sólo apoyan a los integrantes de la OCDE, sino a todos los países, como lo ha hecho con el G-20, un grupo de naciones en desarrollo y desarrolladas, que tras la crisis económica han dado muestras de que el planeta cambió y que es necesario tomar en consideración las visiones de ambos lados.